
烈日下、高空中、“火炉”旁，他们为油气储罐
报警器的安全运行挥汗如雨———

移动“保温箱”里的质检员
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本报讯（记者 方智斌）根据省委统一部
署，昨天上午，省第十五次党代会精神省委宣

讲团来我市举行报告会。

市委书记、新区党工委书记何中伟主持报

告会。省委宣讲团成员、省司法厅厅长陈伟作

宣讲报告。徐仁标、张明超、王伟、高浩孟和市

四套班子领导等出席。

报告会上，陈伟从省第十五次党代会基本

情况和深刻领会把握省党代会精神的核心要

义等方面入手，紧紧围绕省党代会关于“5大战
略指引、11方面重要遵循”、“9个方面的历史
性成就、4个方面更加深刻的体会、8个方面规
律性认识”、“两个先行”奋斗目标和“8个高
地”具体目标、“五大工作导向”、“10个着力”
主要任务、“加强党的全面领导和全面从严

治党”的重要论述和部署，深刻阐述了党代

会的政治成果、理论成果、组织成果、战略成

果，既有政策理论高度，又紧密联系实际。他

还指出，舟山是长三角地区经济发展速度最

快的地级市之一，改革成果丰硕，法治、文

化、生态、平安建设可圈可点。省党代会报告

中多次提到舟山，彰显了省委对舟山未来发

展的信任和重托，希望舟山充分发挥独特优

势，扎实推动海洋经济发展，加快打造未来

发展新增长极。

何中伟在主持时指出，学习宣传贯彻省党

代会精神是当前和今后一个时期的重要政治

任务。全市上下要按照省委、市委部署要求，

以此次宣讲为契机，精心组织、周密安排，

进一步兴起学习宣传贯彻热潮，把省党代

会精神准确传达到每一名党员，推动党代

会精神落实落地。要层层抓好学习培训，精

心组织主题宣讲，深入开展宣传阐释，全面

抓好贯彻落实，努力建设国家经略海洋实

践先行区，高水平建设现代海洋城市，奋力

打造具有舟山辨识度的“两个先行”标志性

成果，在全省推进“两个先行”的新征程上展

现舟山作为。
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市委理论学习中心组举行“学习贯彻省第十五次党代会精神”专题学习会

学深悟透精神实质放大舟山特色优势
迅速推动省党代会决策部署落地落实

何中伟主持并讲话
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高温“烤”卷须得高分
□肖肖

上半年综保区码头
吞吐量翻倍增长

近日 袁 我 市连 续 出现
36益以上的高温晴热天气 袁
其中 8日定海的最高气温蹿
到38.4益遥高温酷暑给城市出
了份野烤 冶卷 袁每一道都是民
生必答题袁 大家必须全力以
赴得高分遥

高温天袁供电供水尧垃圾
清运不能停袁公共服务尧急救
抢险要可靠袁 城市治理体系
绝不允许在高温下 野熔断冶遥
负有相关职能的领导干部 尧
管理人员要更多地走出空调

房尧走近风险点袁看看烈日炙
烤下的汽车尧 电动车是否有
问题袁查查老旧线路尧充电设
施是否存隐患袁 想想办公区
域尧 人防设施能否最大程度

地向公众开放阴凉空间遥
高温下袁 以人为本最重

要遥 老人是否受得了钥 民工是
否有保障钥 环卫工人尧交通民
警尧快递小哥以及防疫一线的
工作人员是否扛得住钥这一个
个问号都需要有关部门尧各级
干部带着感情尧带着关爱去拉
直遥 防暑措施跟上去尧高温福
利送上去袁让所有在高温下辛
勤劳作的人们身心健康袁这也
是稳进提质的硬核举措遥

高温无情人有情袁路人随
手给执勤交警送清凉尧市民自
发给抗疫人员送关爱袁让人顿
觉心清气爽袁也深感文明是无
价的调温器遥 高温野烤冶验人
性袁更野烤冶验党性遥 广大党员
干部要亮出先锋旗尧冲在第一
线袁 甘于为老百姓挡热浪袁敢
于为保民生尧稳经济战高温遥

阴通讯员 唐诗律 谭善耀
记者 刘一乐

本报讯 记者昨天从宁波舟

山港舟山港务有限公司获悉，

上半年，综保区码头完成货物

吞吐量 213.63万吨，同比增长
112%，交出了半年生产翻倍增
长的优异答卷。

“综保区码头吞吐量翻倍增

长得益于公司多条腿走路。”舟

港公司相关工作人员介绍，今

年以来，舟港公司综保区码头

依托综保区政策区位优势，推

进码头散货、集装箱多功能综

合型运营，外拓业务、内强效

率，为保障物流链、供应链畅通

提供有力支撑。“我们针对已有

核心客户，加强服务对接，增强

客户黏性，确保基础货源稳步

提升；针对重点潜在货源，实施

‘一客户一对策’策略，引进多

个新货种，并保持快速增长势

头。”该负责人介绍。

值得一提的是，上半年，

舟港公司通过优化码头作业工

艺，为码头生产降本增效再添砝

码。据介绍，今年以来，舟港公司

在该码头推进标准作业流程建

设，先后完成除尘料斗回料螺旋

系统改造、简易式皮带机自主设

计等多个技改创新项目，提升设

备运行效率和使用寿命的同时，

节约生产成本100余万元。

阴记者 周杭琪 通讯员 姜焱

本报讯 昨天，从舟山东极海域

起捕的近500条野化养殖大黄鱼，经
过近4个小时的船运，转移至朱家尖
的暂养池。很快，它们将被分运至长

三角甚至北京。即便要经历“坐船坐

车坐飞机”，但只要是在出水后36个
小时内可抵达目的地，它们仍能欢

脱地在保鲜袋里摇头摆尾，打破以

往活大黄鱼“游”不出江浙沪的运输

“魔咒”。

据了解，根据《舟山市科技创新

十四五规划》关于“一条鱼、一张网、

一艘船”的产业发展与定位，我市与

浙江大学舟山海洋研究中心合作，

开展“大黄鱼工厂化调养与保活运

输技术研发与产业化”项目研究，对

海产品工厂化养殖、循环水处理和

暂养保活运输等方面进行技术攻克

与技术储存。

“通过调节运输箱内的温度、氧

气、水质、盐度及高强度保温材质

等，采用梯度降温休眠技术，延长运

输过程中大黄鱼的存活时间。”浙大

舟山海洋研究中心高级工程师、项

目组负责人肖金星博士介绍，目前

该团队已取得活鱼长距离运输技术

实质性突破，36个小时的运输存活
时间至少在浙江同行业中是最长

的，在全国也属罕见。

“活大黄鱼比冰鲜大黄鱼的售

价提高了好几倍，可以卖到600多元
一公斤。但它很金贵、胆小，运输途

中一旦有震动，就会被‘吓’死。”作

为大黄鱼活鲜运输技术的受益者，

浙江中惟科创海洋科技有限公司负

责人乐利平拎起一条包装好的大黄

鱼告诉记者，多亏了浙江大学舟山

海洋研究中心团队，今年 5月，“中
惟”尝试携活体大黄鱼闯荡市场，销

路一下子就打开了。

“一条活鱼售价近400元，一个
月能卖1000条左右，客源地除了江
浙沪外，北京、西安、重庆等地的老

饕们也争相购买，未来我们计划每

年卖一百万条，并卖向全国。”乐利

平介绍，目前该公司已在北京设有

2处门店，还在宁波设有暂养池，并
计划在新城海洋科学城、舟山国际

水产城开设水产门店，组建起高效、

快捷的网格化运输团队。

据悉，目前“中惟”公司还与浙

江大学海洋学院、浙江海洋大学等

高校建立了产学研协作关系，在东

极列岛实施岱衢族大黄鱼野生资

源“原位修复”和网箱（围网）大黄

鱼野生驯化养殖，助力东海岱衢族

大黄鱼资源恢复和舟山大黄鱼产

业振兴。

技术升级让大黄鱼出水再活36小时

舟山大黄鱼活蹦乱跳“游”到北京

奋进新征程 建功新时代
贯彻落实省党代会精神

阴记者 徐祝君 通讯员 戴卫周

今年的“七一”，对于省党代表、

浙江盛达海洋股份有限公司研发部

部长周小敏而言，是忙碌的一天，也

是记忆深刻的一天：

下午1时30分，在自己公司刚刚
传达完省第十五次党代会精神，她又

急匆匆赶到普陀，参加“当先锋、争先

行”集体主题党日活动，为全市两新党

组织书记、负责人、党员和新生代企业

家代表们，传达了省党代会精神。

“实体经济发展仍是今后工作

重点，省党代会给舟山海洋产业发

展指明了方向、注入了动力，舟山的

发展大有可为……”在重温入党誓

词后，周小敏与在座的企业界人士

分享了省党代会报告中的“舟山元

素”，并就自己的所思所悟与大家进

行了交流，认为未来工作重点还是

要做好实体经济，加快技术创新，加

速传统制造业转型升级。

这样说，也带头这样干。参加省

党代会回舟后，身为水产企业研发

部负责人，周小敏结合省党代会精

神，一边重新梳理完善研发工作的

方向定位和具体举措，通过数字化

赋能、强化生物类产品功能、改善食

品类产品风味等，探索创新机械化

与智能化融合的生产方式，构建海

洋食品绿色安全高效的“未来工厂”

加工新模式；另一方面则是赴外考

察，加快新技术、新设备引进步伐。

“面向未来，我们国企要作表

率，身为基层的省党代表，更要不忘

初心、勇担使命，将工作融入到公

司、舟山以及浙江未来的发展中，勇

当新赶考路上的先行军。”周小敏的

话，赢得了很多两新组织负责人、年

轻企业家的共鸣。

“深有同感！”恒尊控股集团有

限公司行政党支部书记王华彬如

是说，“我是一名普陀区的党代

表，对省第十五次党代会一直很

关注， 下紧转第2版荩

周小敏：勇当新赶考路上的先行军
———“省党代表回舟记”系列报道之六

阴记者 方智斌

本报讯 昨天下午，市委理论学

习中心组举行“学习贯彻省第十五

次党代会精神”专题学习会。

市委书记、新区党工委书记何

中伟主持会议并讲话。徐仁标、王

伟、高浩孟、章青山、蒲晓斌、王高

瞻、毛江平、韩峻、骆梅英、张立军作

交流发言，张明超、王京东作书面发

言。

会议指出，省第十五次党代会

开启了在高质量发展中奋力推进中

国特色社会主义共同富裕先行和省

域现代化先行的新征程，取得了丰

硕的政治成果、理论成果、组织成果

和战略成果。省党代会报告通篇贯

彻习近平新时代中国特色社会主义

思想，一以贯之紧扣忠实践行“八八

战略”、奋力打造“重要窗口”主题主

线，是今后一个时期浙江迈向新征

程、开创新未来的行动纲领。我们要

从政治和全局高度领会和把握省党

代会精神，学深悟透、融会贯通，真

正做到内化于心、外化于行。

会议强调，要紧紧围绕省党代

会决策部署，扛起“两个先行”的使

命担当，放大舟山特色优势，抓好具

有舟山辨识度的十项标志性工作，

全力推进十五项重大工程，迅速推

动省党代会决策部署落地落实。聚

焦经略海洋，加快构筑现代海洋产

业的“四梁八柱”，坚持把海洋经济

作为高质量发展的主战场，加快构

建“一岛一功能”海岛特色发展体系

和现代海洋产业体系。聚焦国家战

略，建设全球大宗商品资源配置新

高地，赋予自贸试验区新优势，谋深

谋实功能岛规划，加快推进重大项

目建设和重大改革创新。聚焦变革

重塑，以数字化改革引领系统性变

革，建设海洋综合改革创新示范区，

加快建设数字海洋和数字孪生城

市。聚焦共同富裕，全面推进民生优

享，建设共同富裕海岛样板，破解教

育、医疗、“一老一小”难题，加快“扩

中”“提低”步伐，大力实施“小岛你

好”海岛共同富裕行动。建设海岛花

园城市，巩固提升文明城市创建成

果，加大城市有机更新力度，持续提

升城市品质。

会议强调，各地各部门要把学

习宣传贯彻省党代会精神与做好当

前各项工作结合起来，确保学习领

会到位、贯彻执行到位、落实落细到

位。各级领导干部要带头学习、带头

实践。高标准抓好党员干部学习贯

彻省党代会精神全员培训。认真组

织宣讲宣传，营造学习贯彻省党代

会精神的浓厚氛围。高效统筹疫情

防控和经济社会发展，持续打好项

目攻坚战和经济稳进提质攻坚战，

抓紧抓实除险保安工作，以优良作

风和优异成绩迎接党的二十大胜利

召开。

会前，市委理论学习中心组成

员进行了自学和省第十五次党代会

精神省委宣讲团报告会学习。

无偿献血
母女三人行
昨天下午，六横镇食堂二楼

会议室的临时无偿献血点，母亲
俞爱素和双胞胎女儿乐璐卡、乐
璐娜一起来到这里无偿献血。今
年 57岁的俞爱素是一位老党
员，曾担任过村支书。从2002年
开始 ,她已无偿献血16次，献血
总量达5200毫升。大女儿乐璐
卡参加了4次无偿献血，献血总
量为1200毫升；小女儿乐璐娜
参加了6次无偿献血，献血总量
为2000毫升。母女三人共无偿
献血达8400毫升。

摄影 通讯员 刘生国
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